
本报讯（记者 朱庆安）12 月 12 日
上午，按照市委统一安排，学习贯彻
党的十九届四中全会精神市委宣讲
团市城乡一体化示范区（以下简称示
范区）宣讲报告会在示范区会议室举
行。市委宣讲团第二组组长、市委政
研 室 主 任 王 金 茂 作 宣 讲 报 告 ，共 有
120多名党员干部参加报告会。

会上，王金茂从“全会的基本情
况和重大意义”“充分认识坚持和完
善中国特色社会主义制度、推进国家
治理体系和治理能力现代化的重大
意义”“深刻领会中国特色社会主义
制度和国家治理体系的显著优势，坚
定中国特色社会主义制度自信”“准
确把握坚持和完善中国特色社会主

义制度、推进国家治理体系和治理能
力现代化的总体要求、总体目标和重
点任务”“加强党的领导，确保全会确
定的各项目标任务全面落实到位”等
方面，对党的十九届四中全会精神进
行了系统深入、全面准确的解读。报
告聚焦重点、主题鲜明、内涵丰富、分
析透彻、论述精辟，使与会人员深受
教育和鼓舞。

宣讲报告会结束后，示范区要求
各级党组织以此次报告会为契机，既
要坚持与时俱进、主动作为、改革创
新，又要讲规制、守章法，严格执行制
度，切实把制度优势转化为实践成果
和工作成果，全力助推示范区经济社
会高质量发展。

市委宣讲团到示范区宣讲
党的十九届四中全会精神

本报讯（记者 朱庆安）12 月 12 日
下午，根据市委统一安排，学习贯彻党
的十九届四中全会精神市委宣讲团宣
讲报告会在许昌日报社会议室举行。
市委宣讲团成员、许昌学院马克思主
义学院原理教研室主任、法学博士菅
强作宣讲报告，许昌日报社全体人员
参加了报告会。

报告会上，菅强围绕“充分认识坚
持和完善中国特色社会主义制度、推进
国家治理体系和治理能力现代化的重
大意义”“深刻领会中国特色社会主义
制度和国家治理体系的显著优势，坚定
中国特色社会主义制度自信”“准确把
握坚持和完善中国特色社会主义制度、
推进国家治理体系和治理能力现代化

的总体要求、总体目标和重点任务”“加
强党的领导，确保全会确定的各项目标
任务全面落实到位”等方面，对党的十
九届四中全会精神进行了系统深入、全
面准确的解读。报告主题鲜明、内容丰
富、思想深刻、条理清楚，既有理论高
度，又有实践深度；既是一场深刻的宣
讲辅导，又是一场及时的动员报告，具
有很强的理论性、思想性、实践性。

报告会结束后，许昌日报社要求各
党支部以这次报告会为契机，认真组织
广大党员进行集中研讨，真正领会全会
精神实质，并把其运用到宣传报道工作
中去，真正发挥党报主流媒体的作用，不
断把学习宣传贯彻活动引向深入，为明
年加快媒体融合步伐打下坚实的基础。

市委宣讲团到许昌日报社宣讲
党的十九届四中全会精神

2 要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻要闻
电话：4396809 E-mail：xcrbzbs@sina.com

值班总编 黄延伟 编辑 雷红伟 校对 李红
2019年 12月 13日 星期五

YAOWEN

新中国峥嵘岁月

本报讯（记者 冯子建 通讯员 胡
宝玉）12 月 12 日，市委常委、许昌军分
区政委冯奕，副市长赵淑红带领督查
组前往襄城县，对中小学国防教育教
学试点工作进行督查调研。

在听取襄城县国防教育相关情况
汇报后，冯奕要求，一是加强组织领
导，要高度重视国防教育教学工作，提
升政治站位，克服形式主义，培养家国
情怀，努力上好国防教育课。二是加
强教学研究，要把国防教育和思想品
德教育、爱国主义教育紧密结合起来，
彰显国防教育理念，宏观把握教材体
系，认真进行授课准备、教学研究，努
力打造一批优质国防教育课。三是加

强制度建设，要从师资的配备、培育等
方面入手，培养一批专、兼相结合的国
防教育教师队伍；要建立完善国防教
育规章制度，确保国防教育教学长久
化、常态化和制度化，真正进入学校进
入课堂，入脑入心，培养新时代爱党、
爱国、爱人民的红色接班人。

赵淑红分别从提升站位，充分认识
国防教育的重要意义；多措并举，加强国
防教育师资队伍建设；注重方法，提升、
培养学生的国防素养和家国情怀；综合
尝试，发挥示范带动作用四个方面，对国
防教育教学工作进行具体部署。

冯奕、赵淑红还到斌英中学聆听
了国防教育示范课。

冯奕在襄城县调研
国防教育教学试点工作时要求

培养爱党爱国爱人民红色接班人

新华社郑州 12 月 12 日电（记者
牛少杰）郑榜义，1954 年出生，河南
省唐河县人，汉族，初中文化，1978
年 1 月参加公安工作，1988 年 12 月
加入中国共产党，历任河南省公安干
校后勤科民警、唐河县公安局刑警大
队民警、副大队长，一级警司。

1997 年 9 月 23 日 ，郑榜义接到
一起报复杀人恶性案件报警。案情
就是命令，郑榜义带领民警火速赶赴
柴湾村展开侦查。警方在初步认定
犯罪嫌疑人后，郑榜义随即带领民警
赶往犯罪嫌疑人家中，在其住处查获
了嫌疑人写下的遗书以及炸药、导火
索等物品。

经过进一步侦查，郑榜义在一处
地窖中发现了企图逃跑的凶手。为防
止凶手逃窜，他奋不顾身地冲上前去
将凶手死死抓住。凶手引爆了藏在身
上的炸药，郑榜义头部受伤严重，当场
壮烈牺牲。

“父亲牺牲那年，我才10岁。见到
殡仪馆里整容后的父亲，那种刻骨铭
心的痛至今不能忘记。”郑榜义的女儿
郑蜜断断续续地回忆，那些年父亲总
是很忙，经常不着家，母亲又忙于农活，
所以自己不得不经常到亲戚家“蹭饭”。

和郑蜜的感觉一样，在不少同事
眼里，郑榜义疾恶如仇，工作十分敬
业，往往是一个案件刚侦破，随即就接
手下一个案件。

“1995年春，唐河县公安局接到群
众举报，称东王集乡公陈楼村有一个
特大盗窃团伙。他们偷盗家用电器、
农机机具、粮食家畜，就连青菜也不放
过，方圆几十公里鸡犬不宁、人心惶
惶。郑榜义主动立下军令状，白天打
扮成‘破烂王’在村里调查，夜晚蹲在
村外的路口守候。连续几天，他摸清
了作案者的行踪。”曾与郑榜义一起共
事过的刘长坡回忆，后来警方果断出
击，捣毁了这个作案 540余起、盗窃物
品总价值 40余万元的特大盗窃团伙，
抓获团伙成员40名。

郑榜义参加公安工作以来，爱岗
敬业，忠于职守，严格执法，无私奉献，
始终战斗在打击犯罪第一线，敢打硬
仗，善破疑难案件，参与破获各类刑事
案件 2100余起，抓获犯罪嫌疑人 3700
余人。他舍小家、顾大家，全身心投入
工作，热心帮扶群众，清正廉洁，拒礼
拒贿数万元，树立了人民警察良好形
象。1998年 1月 15日，被追授全国公
安系统一级英雄模范称号。

郑榜义：舍生忘死为人民

图为西继迅达（许昌）电梯有限公司员工正在进行电梯安装技能培训。近期，该公司通过加强岗位练兵，安全技术培训
等，进一步增强职工安全生产意识，营造爱岗敬业的良好氛围。 本报记者 乔利峰 摄

本报讯（记者 武芳）为贯彻落实
市委主题教育关于“十破十立十强”要
求，着力破解脱贫攻坚、改善农村人居
环境工作中存在的问题，12 月 12 日，
市委常委、组织部部长丁同民带领相
关部门负责同志前往长葛市，暗访调
研脱贫攻坚、改善农村人居环境及户
厕改造工作。

“你好，咱家里有几口人，收入多
少？”“目前还有啥困难没有？”在长葛
市南席镇侯张村、石象镇刘沙沃村，丁
同民走进贫困群众侯俊峰、侯广如、张
凤全、朱广治、赵国治、张永森家中，认
真查看院落房屋，详细询问当前生产
生活，仔仔细细对照精准脱贫明白卡
核实脱贫各项情况，一笔一笔地帮他

们计算着一年的收支账，把脉问诊、商
讨对策。

就做好下一步工作，丁同民要求，
各级扶贫干部要在落实好国家相关扶
贫政策的同时，多关心、多照顾贫困群
众的生产生活，帮助他们想办法、找出
路、谋发展，在脱贫攻坚一线增进与群
众感情、锻炼过硬能力，确保各项工作
任务落到实处。要以农村垃圾清运处
理、村容村貌整治等工作为突破口，扎
实推进农村人居环境整治，不断改善
群众生活和生产环境，让他们有更多
的获得感和幸福感。要严格按照户厕
改造标准，逐户进行排查，切实提高改
厕质量，确保“厕所革命”各项工作落
地落实、加快推进。

丁同民在长葛市暗访调研时要求

促进政策落实 确保脱贫实效

12 月 11 日 上 午 10 时 ，看 着 满 载
1200 个镁合金汽车轮毂的车队驶离厂
区，河南德威科技股份有限公司董事长
孙中垚转身返回生产车间。“这批货运
往德国，是为大众高尔夫 GTI汽车量身
定制的。对方催得急，我们一直在加班
加点生产。”他说。

此时的生产车间一片忙碌：一块块
熔炼后的镁合金锭在机器人的精准操
控下，经过机械加工、涂装、包装等工
序，“蝶变”成为一个个时尚美观的镁合

金汽车轮毂。迄今，德威科技的镁合金
轮毂对德出口数量已达 2万个。

一家地处中原腹地的民营企业，何
以让“中国造”镁合金轮毂在德国扬美名？

孙中垚的回答解开了记者的疑惑：
一方面，镁合金轮毂质量上乘，且比普通
轮毂轻 1/3，可以大大降低废气排放量和
燃油成本；另一方面，解决了融资难题，公
司得以轻装上阵进军国际市场。

当初，企业有技术，产品有销路，可
资金匮乏却让孙中垚觉得“胸口像压了

一块大石头”。让他感动的是，在许昌
市“四个一百”专项行动中，市委书记胡
五岳牵线搭桥，当地金融工作局上门服
务，促成许昌农商银行提供 5000 万元
的股权抵押贷款，使德威科技在上马新
的生产线后拿下德国奔驰、大众等汽车
巨头的订单，总货值达 5亿元。

民营经济是许昌经济发展的“顶梁
柱”，贡献了全市 80%以上的 GDP、90%
以上的新增就业。但不少民营企业也
面 临“ 成 长 中 的 烦 恼 ”，出 现 了“ 融 资
难”、担保链风险等问题。为了帮助民
营企业解决发展中的困难，2018 年 10
月，许昌市委、市政府启动“四个一百”
专项行动，即市级领导联系服务 100 家
重点工业企业、市县领导联系服务 100
个 工 业 重 点 项 目 、100 家 企 业 银 企 对
接、100家企业化解担保链风险。

“关键在于引金融‘活水’，润民营经
济。”胡五岳表示，实施“四个一百”专项行
动，就是要“解难题、增信心、促发展、建机
制”，推动许昌民营经济高质量发展。

旺能环保与农行许昌分行达成 1
亿元的贷款意向，用于垃圾焚烧发电项

目的建设；美特桥架等企业先后获得 6
笔共 2.7 亿元调贷资金……许昌市政府
当好“红娘”，通过组织银企对接会等方
式，积极协调金融机构与民营企业对
接，帮助企业解资金之“渴”。

与“融资难”相比，一些民营企业深
陷担保链的泥潭难以自拔。河南沃正
实业有限公司是一家知名的现代化农
机生产企业，却因担保链问题，生产经
营受到严重影响。得知该公司遇到的
困难后，许昌市委、市政府深入企业调
研，积极协调相关金融机构，最终使难
题有效化解。公司董事长刘少林动情
地说：“‘四个一百’专项行动摘掉了我
们头上的‘金箍’，让我们能够放下心、
迈开步，一心做大企业。”

最新统计数据显示，“四个一百”专
项行动实施以来，许昌市共收集企业反
映的各类问题 2615 个，已办结 2476 个，
办结率达 94.7%；已组织 1400 多家企业
与金融机构开展银企对接，实现融资
136.5 亿元；68 家企业担保链风险逐步
化解，重新焕发活力。

（转自 12月 12日《河南日报》）

2万个镁合金轮毂何以出口德国
——许昌“四个一百”专项行动引金融“活水”润民营企业

河南日报记者 董学彦 河南报业全媒体记者 王烜

看“ 六 稳 ”话 发 展

编者按 中央和省委要求，要立足当前抓好“六稳”工作。做好稳就业、稳
金融、稳外贸、稳外资、稳投资、稳预期，对保持经济运行在合理区间、推动经
济高质量发展具有重要意义。12 月 12 日，《河南日报》在一版显著位置刊文，
对我市积极开展“四个一百”专项行动推动民营经济发展的经验、做法及取得
的成效进行报道。本报今日转载该文，并自今日起开设专栏，报道我市“六
稳”工作取得的成效，展现企业创新的活力和创业的热情，讲述发生在我们身
边实实在在的变化和生动故事，敬请关注。

2016 年 1 月 3 日 ，国 务 院 印 发
《国务院关于整合城乡居民基本医疗
保险制度的意见》，提出整合城镇居
民基本医疗保险和新型农村合作医
疗两项制度，建立统一的城乡居民基
本医疗保险制度。这是推进医药卫
生体制改革、实现城乡居民公平享有
基本医疗保险权益、促进社会公平正
义、增进人民福祉的重大举措。

改革开放以来，党和政府高度重
视人民群众的医疗保障问题，不断完
善医疗保障制度。20 世纪 90 年代，
我国开始建立城镇职工基本医疗保
险制度。2003 年，开始建立新型农
村合作医疗制度。2007 年，开始建
立城镇居民基本医疗保险制度。这
三项医保制度在不同时期针对不同
人群相继建立，在保障群众基本医
疗、防止因病致贫等方面发挥了重要
作用。然而，这种体制分割、制度分
设、经办分散的城乡二元结构也带来
了不公平的问题。特别是城镇居民
医保和新农合，筹资模式、缴费标准
相近，享受待遇却有较大差别。

为此，2013 年 11 月，党的十八届
三中全会提出整合城乡居民基本医
疗保险制度。2015 年 12 月，中央全
面深化改革领导小组第十九次会议
审议通过《国务院关于整合城乡居民
基本医疗保险制度的意见》。2016
年 1月，意见正式印发。

意见就整合城乡居民医保制度
政策明确提出了“六统一”的要求，即
统一覆盖范围、统一筹资政策、统一
保障待遇、统一医保目录、统一定点
管理、统一基金管理，使保障更加公
平。

城乡居民医保整合后，报销就高
不就低、用药就宽不就窄、定点医院
就多不就少，给参保者带来了实实在
在的好处。

（新华社北京 12月 12日电）

建立统一的城乡居民
基本医疗保险制度

本报讯（记者 李新 通讯员 苏根长）
按照省文旅厅要求，近日，市文广旅局对
全市文旅系统“十四五”期间拟实施的重
大文旅项目进行研究谋划，并组织专家
对项目可行性进行科学论证。

据统计，“十四五”期间，市文广旅
系统拟规划实施的重大文旅项目 27个，
规划投入资金 654.3873 亿元。重大项
目涵盖智慧文旅平台、融媒体产业发展
基地、文化艺术中心建设，全域旅游示
范区、考古遗址公园、文博场馆新建及
改造提升，曹魏古城及周边提升改造

等。其中，许昌三国文物保护利用先行
示范区项目、中原农耕文化博物馆扩建
提升项目、规划建设灵井“许昌人”考古
遗址公园和鄢陵县全域旅游示范区项
目（鄢陵国家健康养老示范区建设）4个
项目，经专家学者初步论证后已正式向
省文旅厅行文，申请列入《黄河文化保
护传承弘扬规划》。

市文广旅局局长孟照阳表示，市
文广旅局上下要认真学习领会中共河
南省委第十届十次全会（扩大）精神，
特别是习近平总书记视察河南时重要

讲话和党的十九届四中全会精神，在
市委、市政府的领导下，与各县（市、
区）文旅部门一道，增强文旅发展的责
任感、紧迫感，强化服务意识，真心实
意服务企业，稳步推进重大文旅项目
建设，确保项目高标准高质量的实施，
力求打造精品标杆工程，为我市文化
旅游增添新的特色亮点，进一步提升
许昌文化旅游发展水平，为把许昌打
造成国内知名的旅游目的地，奋力谱
写新时代中原更加出彩的许昌篇章作
出积极贡献。

市文广旅局

组织专家科学研究论证“十四五”规划重大文旅项目

（上接第一版）要深刻学习领会、研究
贯彻中央各项政策措施，坚持问题导
向，深入谋划明年工作，确保务实推
进。要坚持党委统一领导、政府负责、
农业农村工作部门统筹协调的领导体
制，巩固五级书记抓乡村振兴的工作
格局，确保各项工作落细落实。

会议审议了《许昌市深化生态环境
保护综合行政执法改革工作方案》。会
议要求，各级各部门要站在讲政治的高

度，深刻领会改革意图、全面落实改革
任务，真正通过改革破除体制机制障
碍，更好地推动生态环境保护工作开
展。要精心组织，把握改革方向，加强
统筹协调，深入研究谋划，确保改革顺
利推进。要严格执行政治、廉洁、组织
人事、财经等各项纪律，做深做透做细
思想政治工作，确保思想不散、队伍不
乱、工作不断、力度不减。

会议还研究了其他事项。

（上接第一版）解决黄土裸露问题，通
过因地制宜的绿化或硬化，消除中心
城区黄土裸露现象。加快推进立体绿
化，充分利用屋顶、阳台、围墙、天桥等
平台进行绿化。精心打造街景花园，
在绿化设计、植物搭配、栽植技术上精
雕细琢，为市民提供更多“有颜值、有
温度”的绿色空间，实现“300 米见绿、
500 米见园”目标。三要在推动乡村
振兴中，融入乡土特色，实现生态宜
居。推进村镇绿化靓化，加快推广“果

树进村”，加强生态保护修复，大力发
展经济林产业，让良好生态成为乡村
振兴的重要支撑。

史根治要求，要严格落实责任、科
学有序推进，注重节约高效、严格林木
管护，加大金融投资、吸引社会投资，
确保完成今冬明春 22.55 万亩建设任
务，为建设宜居之城夯实生态根基。

副市长赵庚辰主持会议并提出要
求。会上还印发了《许昌市 2020 年度
森林许昌生态建设实施方案》。

传达贯彻全国全省安全
生产电视电话会议精神

高质量完成森林许昌建设任务
为打造宜居之城夯实生态根基


